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《忠烈杨家将》开机
杨家七“帅”来了五个

本报开封专电（记者 秦华 实
习生 李黎明 文/图）昨日下午，电
影《忠烈杨家将》在开封举行开机
新闻发布会。发布会由央视著名
主持人经纬主持，影片监制黄百
鸣、编剧黄子桓，主演周渝民、林
峰、吴尊、付辛博、于波等五位“杨
家儿郎”亮相，来自内地及香港的
百余家媒体也参加了发布会。至
此，这部投资 1.7亿元的大制作商
业电影首度公布主演阵容。

虽然下着小雨，古都开封仍
是难掩热闹气氛。记者上午赶至
开封，已看到许多粉丝在发布会
所在的酒店周围等待偶像。发布
会现场，聚集了百余家来自全国
各地的媒体、上百名保安和众多
的粉丝，摄影和摄像记者们早早
地准备好长枪短炮严阵以待，粉
丝们为偶像加油的声音此起彼
伏，足见《忠烈杨家将》的受关注
程度。记者身旁的一位工作人员
调侃：“当娱记得长得高、身板结
实、胳膊长，要不然都挤不到明星
跟前。”

《忠烈杨家将》由河南影视集
团、华谊兄弟和天马电影制作公
司（香港）联合出品，是河南影视
集团继《叶问 2》之后再度涉水商
业电影的作品，主创班底也沿用
了《叶问 2》。发布会上首先公布
了气氛图，图中的杨家将个个身
披铠甲、英气逼人，随后，黄百鸣
公布了主创阵容：导演由为大家
奉献过《白发魔女传》《夜半歌声》

《霍元甲》等优秀电影的于仁泰担
纲，郑少秋将出演杨令公，古天乐
（暂定）、于波、周渝民、李晨、林

峰、吴尊、付辛博则分别扮演杨家
七“帅”。

杨家将的故事家喻户晓，据
黄子桓介绍，在《忠烈杨家将》中，
为营救父亲杨令公，杨家儿郎血
战金沙滩，突围两狼山，以少敌
多，热血挥洒，通过曲折跌宕的情
节传达出感人至深的父子深情和
兄弟情谊。杨家将的故事曾多次
以影视剧的形式呈现，是一个并
不算新的题材，那么是什么吸引
众多型男红星加盟出演《忠烈杨
家将》呢？

饰演三郎的周渝民表示：“我
第一次看剧本的时候就看哭了，
太感动了，杨家兄弟每个人都为
保护兄弟而宁愿牺牲自己。这是
我第一次演古装戏，感觉自己很
帅、很威武，再看其他兄弟的扮
相，也都帅得惊人。”饰演六郎的
付辛博也有同样的经历，最打动
他的是“杨家儿郎的忠、孝及兄弟
手足情”。多次出演古装片的吴
尊则兴奋地表示兄弟们身披盔甲
的古装造型十分英武，为能展现
马上激战的剽悍之姿，他们经常
在马场练习切磋马术。林峰和于
波也表示最吸引他们的就是感人
的剧本和故事。

“杨大郎”古天乐因前段时间
在家中摔伤而未能来到发布会现
场，黄百鸣说明了他的近况：“古
仔是我们最早确定的演员之一，
目前他正在积极配合治疗，他已
经表示愿意继续出演杨大郎，现
在我们正在等待最后的诊断结
果，希望他的身体情况允许他出
演。”

3位专家学者获授
“郑州市荣誉市民”

本报讯（记者 李颖）在登封“天地之
中”历史建筑群成功申报世界文化遗产一
周年之际，为表彰世界遗产、建筑、规划等
各领域专家学者在我市登封“天地之中”历
史建筑群申遗、文化遗产保护以及城市建
设发展中所做出的重要贡献，经昨日召开
的市政府第52次常务会议研究同意，决定
授予郭旃、郭黛姮、刘畅 3名同志“郑州市
荣誉市民”称号。此前，3位专家还荣获了

“登封市荣誉市民”称号。
郭旃是国际古迹遗址理事会副主席、

中国古迹遗址保护协会副主席兼秘书长。
作为我国世界遗产项目申报评选专家，从
最初的申遗选题到文物本体保护，环境治
理，申遗文本制定、修改、翻译，乃至筹备世
界遗产专家赴登封考察评估都做了大量工
作，为申遗各项工作的全面顺利开展做出
了重要贡献。

郭黛姮是清华大学建筑学院教授、博
士生导师。作为中国古建研究与保护方面
权威，多次亲赴登封实地调查研究，编制

《河南郑州嵩山古建筑群保护总体规划》和
《河南登封少林寺塔林保护规划》、《河南登
封嵩岳寺塔保护规划》等专项保护规划，为
申遗立法和文本编制工作做出了重要贡
献。

刘畅是清华大学建筑学院教授。作为
建筑历史理论以及世界建筑文物保护专
家，全程参与建筑群申报文本编写和翻译
工作，在世界遗产专家赴登封实地评估时，
进行了极为专业的解说和展示，使“天地之
中”理念和建筑群的突出普遍价值得到成
功推介，为申遗文本编制和宣传展示做出
了重要贡献。

双休日开放 每天不少于6小时
据全国体育场馆普查情况显示，在我国现有的

逾85万个体育场地中，教育系统有近56万个。就我
市而言，有69%的标准体育场馆分布在全市各学校，
这些由政府投资建设的优质体育设施利用率不高，
尤其是寒暑假、节假日、双休日和放学后等时段基本
闲置；而与此对应的现实情况是，随着城市化步伐加
快，体育人口增多，社会体育场馆设施十分紧缺。

在此背景下，市教育局日前下发《关于启动郑
州市中小学校体育设施向社会开放试点工作的通
知》提出，学校要坚持在不影响正常教育教学秩序
的前提下，在寒暑假、节假日、双休日向社会开放，
开放时间每天不少于 6小时，开放时间和管理办法
由学校自定。先开放学校室外体育场地，包括田径
场、室外篮球场、足球场、排球场、羽毛球场及网球
场等，待条件成熟后，再逐步开放市内的体育场
馆，包括市内篮球场、羽毛球场及游泳馆等。

开放步骤上，今年 10月起至 2012年 8月底，首
批 8所学校试点体育设施面向社会开放；2012年 9
月开始，根据区域划分，全市要有 30%的中学在节
假日和双休日实施试点工作，并初步尝试在小学试
点；力争2013年全市学校体育设施对外开放。

不搞“一刀切”学校有多种选择
市教育局有关负责人表示，我市学校体育设

施向社会开放，必须根据学校的具体情况，因地
制宜，有序推进，不搞“一刀切”。管理方面，由学
校自主开放，学校组织人力、物力进行开放工作
的管理和协调；此外还可依托青少年体育俱乐部
管理开放或委托经营单位开放，运用市场机制进
行管理。如在开放形式上，就可以采取登记式、
会员制或团体活动预约等形式，各学校可以根据
实际情况选择不同的组织和管理模式，有组织地
做好开放工作。

在因地制宜的同时，学校也需要做好有关准备
工作：如制订和完善各项管理制度，包括学校体育
设施对外开放管理办法、入校锻炼登记制度、体育
锻炼作息制度、体育场地器材安全检查制度、体育
场地器材损坏赔偿制度等；学校还需要建立青少年
体育俱乐部，积极与周边社区达成共识，签订管理

协议，加强对开放对象的甄别与管理工作。

几年前曾试点 最终不了了之
据了解，早在 2007年，我市有关部门就曾出台

计划，市属学校力争 2009 年全部开放运动设施。
但是因为潜在的校园安全问题、场地设施的维护费
用等多种原因，这种开放不了了之。

此次教育部门再次推出试点工作，记者随机调
查的市民中，不少人赞成，也有不少人担心会再次
失败，而不少学生家长则持反对意见。

“几年前就试点过一次了，但是并不成功。我
想最根本的原因就是学校和家长担心出问题：如果
允许社会人员进出校园，一旦出了校园安全事故，
谁来负责？开放场地该不该收费？场馆维护费用
很高，这笔钱谁来出？塑胶场地、足球场等场地，损
坏了怎么赔偿？”市民徐先生认为，这些问题如果不
能解决，试点就很难顺利开展。也有市民表示，去
一趟学校场馆要预约、登记，开放时间也就两三个
小时，实在麻烦。家长翟女士还担心，进入校园的
社会人员身份复杂，“带坏”孩子的可能性不小。

针对种种疑问，市教育局表示，试点工作开始
前，我市教育、体育、民政、公安、物价、财政等多
部门将加强沟通与协调，制订出《郑州市中小学校
体育设施向社会开放管理办法》，具体指导开放工
作，相信能给此次试点工作“保驾护航”。

本报记者 左丽慧

8月2日，双方球员在篮下拼抢。当日，2011斯坦科维奇杯（海宁
站）比赛进入第二天，中国队以52︰67负于俄罗斯队。

新华社记者 徐昱 摄

米兰双雄飞抵北京
德比大战一触即发

新华社北京8月2日体育专电（记者 汪涌）巨星云集的米兰双雄 8月 2日
双双飞抵北京，他们将于8月6日晚在北京争夺2011年意大利超级杯。

北京首都国际机场T3航站楼，2日上午相继迎来了今年“鸟巢版”意大利
超级杯的两大主角——AC米兰和国际米兰队。

AC米兰队是在上午8点半左右飞抵北京的。9时许，AC米兰队将士身着
休闲装出现在T3航站楼出站口时。内斯塔、赞布罗塔、安布罗西尼、博阿滕、
加图索、卡萨诺、伊布拉希莫维奇、帕托、罗比尼奥……每一个巨星出现时，都
会引来堵在出站口的百余名身着红黑条纹衫AC米兰队服的球迷们阵阵的欢
呼声。AC米兰队离开机场后约两小时，国际米兰队乘坐的飞机也飞抵首都
机场。

两支球队离开机场后抵达入住的酒店，稍事休整，当日下午立即投入到抵
达北京后的第一场训练中。AC米兰队的训练安排当晚 6时左右在北京奥体
中心进行，这场训练为封闭式。

国际米兰下午5时在北京工人体育场进行的训练，不仅面向媒体开放，还
对数千名国际米兰队在中国的球迷们开放。这些球迷统一身着国际米兰队蓝
黑条纹队服，在看台上充满激情地高唱国际米兰队队歌等歌曲，表达他们对球
队的喜爱。萨穆埃尔、齐沃、斯坦科维奇、斯内德、埃托奥等巨星，在训练的间
隙纷纷向看台上的球迷致敬。一名身着AC米兰队队服的球迷出现在看台
上，立即遭到国际米兰球迷的“驱逐”，不得不脱掉球衣后由安保人员护送离
开，成为训练课上的小插曲。

训练前，国际米兰队新闻官带领主教练加斯佩里尼，以及拉诺齐亚和阿尔
瓦雷斯两名球员出现在北京工人体育场的新闻发布厅，与前来采访的近百名
中外记者进行了约半个小时的交流。

谈及2009年国际米兰队兵强马壮、首次前来北京参加意大利超级杯就失
利时，国际米兰队的新帅加斯佩里尼表示非常遗憾。他说：“这次是我们来挑
战的对手实力更强，不过这也让国际米兰队充满了斗志，更有动力击败对手。”

“同过去作为热那亚等球队主教练不同，能够在新赛季率领国际米兰这样
的世界豪门征战意大利超级杯以及意甲和欧冠联赛，是自己职业生涯的荣
耀。”

阿尔瓦雷斯表示虽然刚刚加盟的国际米兰队，但对于在北京的“鸟巢”击
败AC米兰队充满信心。拉诺齐亚曾在2008年代表意大利队来中国参加了北
京奥运会，对那次的经历还有美好的印象。拉诺齐亚说：“这次再来北京，发现
这座国际大都市又有了不少变化，中国的发展太快了。”

据意大利超级杯组委会官员介绍，AC米兰队3日在北京奥体中心的训练
将向媒体开放。4日和5日，米兰双雄将分别前往“鸟巢”进行适应性训练。6
日晚，2011年意大利超级杯将正式打响。这也是这项赛事继 2009年之后，再
度在北京的“鸟巢”举行。

上图：国际米兰队球员埃托奥（前左）与斯内德（前右）在训练中。当日，刚
刚抵达北京的国际米兰队就在工人体育场进行公开训练，备战即将于8月6
日在北京国家体育场“鸟巢”举行的意大利超级杯赛。

新华社记者 公磊 摄

CUBA大学生篮球联赛是我国大学范围内水平
最高的篮球赛事，CBA则是我国水平最高的职业篮
球联赛。CUBA 与 CBA 就像是美国的 NCAA 与
NBA，虽然貌似，但两者间却有着天壤之别，NBA中
的球员绝大部分来自NCAA，而CBA中的CUBA球
员却屈指可数。CUBA与CBA仿佛形如陌路，两者
似乎根本就没有什么交集，对此，正在郑州大学西亚
斯国际学院参加 2011年CUBA篮球夏令营的中国
大学生篮球协会副主席兼秘书长陈南生，昨日在接
受记者专访直言不讳地说：“CUBA‘联姻’CBA真的
很难，至少现阶段根本想都不用想！”

“在美国，如果不读大学，想去NBA是根本不
可能的。虽然也有像科比、詹姆斯这样的球员以高
中生身份进入 NBA，但这些极具天赋的球员毕竟
是凤毛麟角；而在中国，打CBA的球员有几个是上

过大学的？更别说是打 CUBA 了。在中国，打
CBA的大学生反而成了凤毛麟角。中、美两国篮球
联赛之间本身就存在着根本差别。”陈南生如是说。

谈及 CUBA 与 CBA 无法“联姻”的问题本质，
陈南生强调说：“根本就在于体制不同。CBA的管
理者是体育部门，CUBA的管理者则是教育部门。
管理单位都不统一，又怎能让两者间建立联系呢？”

“有人曾说过，如果采取教体结合的方法，把CUBA
变成CBA的后备人才培养库，CUBA与CBA就会
有交集。”对此，陈南生笑了：“首先声明一下，我个
人并不认同所谓教体结合的观点。我认为体育本
身就属于教育范畴，所谓教体结合实际上更应该是
体育回归教育。另外，现在的各支CBA球队都有
各自的二线队，如果在大学中再搞什么教体结合的
队伍，那些CBA球队的二线队又该如何生存呢？”

除了 CUBA 与 CBA 之间本身没有交集外，加
入CBA对于打CUBA的大学生球员来说其实并没
有太大吸引力。“CUBA中的优秀球员毕业时都是
各大知名企业争抢的‘香饽饽’，他们就业根本不成
问题，再加上平时参加一些小规模的比赛，挣的钱
并不比打CBA少。如此一来，他们又何必非要去
打CBA呢？另外，现阶段CBA还不能像NBA一样
有一套完善的选秀制度，所以 CUBA 也就很难像
NCAA一样向NBA输送‘新鲜血液’。”

CUBA 与 CBA 何时才能“联姻”呢？对此，陈
南生颇具感慨地说：“体制问题不解决，‘联姻’都是
天方夜谭。但问题是体育部门与教育部门哪家会
先做出行动呢？这个问题的答案，你我都不清楚。
没有答案，‘联姻’又从何谈起呢？”

本报记者 陈凯

本报讯（记者 刘超峰）昨天，带
着主场迎来首胜的喜悦，建业主帅邦
弗雷雷因“私事”踏上回国的征程。
这次“私事”其实在与建业签订合同
时双方已经达成共识，被写入了邦弗
雷雷的工作合同中，由于时间上的冲
突，邦弗雷雷无法随队一同出征上
海，不过在离开之前他已经跟中方教
练组有充分沟通。据了解，这次“私
事”邦弗雷雷必须回去才能完成，按
照荷兰的法律规定，每年的社保手续
必须本人亲自到场办理，同时还要进
行体检，这也是邦弗雷雷此次必须回
去的原因。

由于邦弗雷雷这次处理事务将近
10天，这样老邦将错过建业客场与上
海申花的指挥权，届时队伍的临时指
挥权也自然由中方教练组组长唐尧东
来行使。“邦弗雷雷和中方教练已经磨

合得很好，况且现在都按照洋教练的
意图执行，战胜陕西之后，建业已经逐
渐进入正轨，客战申花中方教练组组
长唐尧东也非常熟悉，而且曾经在上
海逼平过强大的申花，因此邦弗雷雷
暂时走后，唐指导会按照教练组的意
图行使指挥权，对建业的影响也不会
太大。”一位俱乐部官员自信地向记者
说道。

据悉，由于外援弗洛雷斯的加入，
激活了全队的中前场战术打法，尤其
弗洛雷斯与内托的配合也逐渐娴熟，
使得建业的中前场攻击力大有提高，
这在与陕西的比赛中充分体现。更为
利好的是，高中锋肖智已经伤愈复出，
在前天预备队比赛中攻入两球帮助建
业预备队战胜陕西浐灞预备队，显示
出良好的竞技状态，这也对建业的锋
线力量是个不小的提高。

不少校园内标准化篮球馆、塑胶跑道和
绿草茵茵的足球场一直是体育运动爱好者
理想的运动场地，记者从市教育部门获悉，
今年 10月起，郑州一中、郑州五中、郑州回
中、郑州七中、郑州九中、郑州十一中、郑州
四十七中、郑州外国语等8所学校将作为首
批试点学校，实行体育设施面向社会开放。
试点工作能否顺利进行、是否能取得预期效
果？本报记者采访了有关人员。


